

EL GRADUADOR

Periódico Político y de Noticias

DEFENSOR DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA PROVINCIA

NÚMERO SUELTO 10 CÉNTIMOS

Precios de suscripción:
 En Alicante, al mes. 1,50 ptas.
 En España, trimestre. 5
 Fuera de España, id. 15

Puntos de suscripción:
 En la Redacción y Administración de este periódico.
 Reclamaciones y correspondencia, á su Director propietario,
D. Antonio Galdó López
 Méndez-Núñez, 34, segundo piso.

Anuncios y comunicados:
 Se insertan á precios convencionales haciendo efectivo su importe adelantado.
 No se devuelven originales.
Publicaciones:
 De toda obra que se remita á esta redacción, se publicará un juicio crítico si se estima conveniente.
 Días en que se publica este periódico:
 Todos, excepto los siguientes á los festivos.

COMPañÍA DE NAVEGACIÓN A VAPOR DE LOS TRES SITGES Y SALINASS



Servicio fijo regular entre Alicante, Argel y Orán, por los magníficos vapores de gran marcha NUEVO CORREO DE ALICANTE y SITGES.
 Salidas de Alicante para Argel, los días 5, 15 y 25 de cada mes.
 Salidas para Orán, todos los martes y viernes, á las cuatro de la tarde.
 Causignatario en esta plaza, D. José Salinas Sempere, plaza de Isabel II, número 14.

Ajena colaboración

SEMBLANZAS ALICANTINAS

Rafael Pastor Soler

Cuando el teatro Principal abre sus puertas en la temporada de invierno con una compañía de zarzuela; cuando en su severa sala se oyen las preciosas notas de la inmortal «Marina», de la inspirada «Tempestad» y del clásico «Jugar con fuego», nos acordamos entonces de un hijo de este hermoso suelo, de un excelente amigo, de un verdadero artista de la española escena, de Rafael Pastor Soler.
 Se nos aparece tal como él se presentaba en escena, correcto sin afectación, erguido sin altanería, agrandándose su figura á los impulsos de su viril energía, cuando poseído de su papel, electrizados sus nervios, loco de entusiasmo bajaba hacia las candilejas, haciendo crujir el tablado al golpe de sus plantas y romper en estrepitosos aplausos al público, admirado y entusiasmado si no por su estensa voz, por su vigoroso arranque, por sus perfectos ademanes, por su varonil apostura, por su figura arrogante, que

se agigantaba al ruido de los aplausos y al fuego de su ardorosa sangre.
 De Rafael Pastor puede decirse que ha visto pasar su gloria artística como un meteoro.
 Aficionado al arte que tantos y tan pasajeros triunfos le dió después, logra cautivar con su talento al público en distintos teatros de su ciudad, en cuantas obras tomó parte.
 Estalla la guerra civil y parte Rafael á ella reclamado por la patria y la libertad.
 Tras las penalidades de la fratricida lucha, tras haber peleado como un valiente en el Norte, perdiendo su salud y exponiendo su vida, torna á su amado pueblo y de lleno se dedica á los estudios del arte lírico con fervoroso entusiasmo.
 De los maestros Fons y Lucas aprende Pastor mucho y bueno, y con este lastre, su sano criterio y su peculiar audacia, se presenta en Madrid en el teatro Apolo, ante doctísimos maestros y exigente público y á las primeras notas, á los primeros versos que dice, logra ganarse por completo á los primeros y merecer de los segundos la palma de la victoria.
 A partir de aquí, Pastor no descansa un instante, trabaja con gloria y provecho en los teatros de la corte y

de provincias y parte como muchos artistas, contratado al nuevo mundo, henchido el corazón de lisonjeras esperanzas.
 Pronto en América vió Pastor colmados los deseos que abrigara desde que abandonó su madre patria.
 En cuantos teatros trabajó fué aplaudido y puede decirse que la primera parte de su correría por aquellas Repúblicas fueron una serie no interrumpida de éxitos.
 Pero se hizo empresario, la ambición es noble, máxime cuando se basa en el trabajo.
 Una revuelta política, tan frecuente en aquellos países, dió al traste en poco tiempo con la pequeña fortuna realizada á fuerza de honradez y constancia.
 Pastor intenta regresar á España con los restos salvados de su naufragio artístico, pero ¡ay! que le cuesta trabajo impropio el conseguirlo.
 Embarcábase al cabo en Colón, costándole el viaje un buen puñado de miles de pesetas, que el artista reservaba para el sostenimiento de su familia que ansiosa le aguardaba.
 Ya en su patria, Rafael no desmaya, organiza compañías, se pone al frente de ellas, acreditándose de excelente director, hasta que, bien por enfermedad física, bien por vicisitudes de la vida, ó bien por eclipsarse su buena estrella, Pastor queda inutilizado para seguir en su carrera, y tiene forzosamente que retirarse de ella, abrazando, triste es decirlo! la modesta, pero honrosa profesión que abandonó de niño, para poder atender al sostenimiento de su numerosa familia, que no cuenta con otro amparo que el de sus brazos, perdido para siempre el de su voz.
 Pero Pastor soporta con cristiana resignación su desgracia, alma elevada, acostumbrada á los embates de la vida, se amolda pacientemente el me-

dio ambiente que el destino con su inapelable mandato le ha ordenado seguir.
 Por eso Pastor merece y tiene las simpatías de los grandes y los pequeños, por eso á Pastor le consideran y aprecian personas de arraigo de esta ciudad que estrechan con gusto su mano.
 Si Rafael Pastor, como artista, es artista en toda la excepción de la palabra, como hombre es un excelente ciudadano, buen amigo, fiel esposo y cariñoso padre.
 En su trato es afable, en su conversación ameno, de carácter enérgico, celoso en el cumplimiento de su deber, y quizá un excesivo amor propio, defecto que le hemos reconocido siempre.
 Pero hay, algo en lo humano que perfecto sea?

D. FAUSTO

TRES ACUERDOS

No hemos de negar trascendencia á los acuerdos que se atribuyen tomados á determinadas colectividades republicanas de esta capital. Constituir una agrupación homogénea en la que tengan ordenada y regular cabida tantos procedimientos y tantos ideales como dividen y distancian á los partidarios de la unión pactada, desde los centralistas que siguen con entusiasmo la senda que traza con su palabra elocuente y vigorosa el Sr. Salmerón hasta los federales de la extrema izquierda que admiran la convicción firmísima que en la propaganda hace gala orador tan fogoso y

apasionado como el Sr. Vallés Ribot, desde los amigos del señor Ausó hasta los del Sr. Orrichena, desde La Unión, tan batalladora, firme servicial y resuelta para la defensa de la revolución ó de la República, es ciertamente trascendental é importante. Fundar un periódico diario que sostenga en el estadio de la prensa la perfecta unanimidad de pareceres y la identidad de ideas que presiden en todos sus actos á los republicanos alicantinos, no lo es menos. Volver á las sillas enrales del Ayuntamiento los que voluntariamente de ellas se apartaron fundando en un excesivo sentimiento de delicadeza su ausencia de los puestos que el cuerpo electoral les confiara en el movimiento que germinara por la imprevisión y el olvido de las necesidades locales el 2 de Julio último, merece plácemes de los que creemos que el cargo honorífico de concejal no puede desempeñarse en actitud expectante y de los que no opinando lo mismo, estiman que el legislador reservó para algo las modestas funciones del procurador del comun.
 Han acordado bien los concejales centralistas al volver á desempeñar sus deberes. Con su actitud, evidentemente se equivocaban. No era lo correcto. O con el pueblo que pidió la supresión de aquellos gravámenes onerosos que combatimos con entereza y lealtad en su día ó procedía la dimisión ó el pro-

LA UNIÓN Y EL FENIX ESPAÑO

Compañía de seguros reunidos

domicilio social: Madrid, calle de Olózaga, número 1 (paseo de Recoletos)

GARANTÍAS:

PESETAS

Capital social efectivo. 12.000.000
 primas y reservas. 43.598.510
 Total. 55.598.510

32 AÑOS DE EXISTENCIA

SEGUROS CONTRA INCENDIOS.—Esta gran Compañía nacional asegura contra los riesgos de incendio.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspira al público. HABIENDO PAGADO POR SINISTRATS DESDE EL AÑO 1864, de su fundación, la suma de PESETAS 59 MILLONES 159.694.43.

SEGUROS SOBRE LA VIDA.—En este ramo de seguros contrata toda clase de combinaciones, y especialmente las Dotes, Rentas de educación, Rentas vitalicias y Capitales diferidos á primas MAS REDUCIDAS que cualquier otra Compañía.

Subdirectores en esta provincia.— D. Julio Maluenda, paseo de Méndez Núñez, número 46, Alicante, y don Juan Llorca, calle de San Fernando, número 36, principal.

MIL PESETAS

al que presente capsulas de Sándalo mejores que las del doctor Pizá, de Barcelona, y que curen más pronto, y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

EL NAUFRAGIO DEL GRUMETE

45

—¿No lo has oído?—dijo el marinero que había hablado al oído de Roberto antes de embarcarse.

Juan vió en aquellas palabras una amenaza, y no tuvo más remedio que decidirse. Encaramóse por el palo arriba, agarrándose fuertemente y sentando el pie con seguridad en la escala de cuerda.

Los vaivenes de la embarcación, eran cada vez mayores.

El marinero lo miró subir con ansiedad, y observaba con satisfacción las terribles proporciones que tomaba la tormenta. Colocóse debajo de la escala, como interesándose por el chico. Tenía una mano puesta en la escala. La gente de abordo temblaba por Juan.

De tal modo arreció la tempestad y tan recta iba la fragata á estréllarse contra un escollo, que el pánico se apoderó de los corazones más serenos. Ya la confusión habíase apoderado de los marineros que corrían de un punto á otro en el mayor aturdimiento. Unos murmuraban la oración que de los labios de su madre aprendieron, mientras otros pronunciaban los nombres de una esposa, de una hermana.

No era posible maniobrar. Las olas se levantaban á una altura imponente, y casi á los pies de Juan llegaban con su soberbio empuje. Parecía que los extremos de los palos tocaban en la superficie de las olas.

Fué preciso cortar los palos y picar las cuerdas, para quitar los objetos que ofreciendo resistencia al empuje del viento llegarán á ser un peligro más.

—Abajo—gritó el marinero á quien Roberto había encargado que cuidase de Juan.

—¿No ves que no puede ahora?—respondió Lorenzo, el que acompañó al muelle á Juan.

—Abajo—seguía gritando el primero, hasta que un golpe de mar lo apartó del sitio en donde se hallaba.

Ya habían caído dos ó tres hombres al agua, y nadie se atrevía á dar un paso sobre cubierta.

Lorenzo vió la actitud de Sebastián, que este era el nombre del amigo de Roberto, y sospechó algo siniestro.

pósito regenerador de la enmienda.

Mil plácemes, repetimos, por su acuerdo. Así se cumple.

Concentrar las fuerzas dispuestas al combate es tarea en la que se acredita un hábil y esparto general, pero dudamos mucho que se obtenga el resultado apetecible en los que confusamente se amalgaman en interés bien claro, incuestionable; la lucha electoral.

Lejos, muy lejos nosotros de admitir como bueno el retraimiento, lo hemos censurado con energía y acritud sosteniendo siempre y en toda ocasión criterio antitético al formulado por nuestro colega La Unión Democrática. No censuramos tampoco la concentración republicana con fines electorales. Es legal, práctica si se quiere, beneficiosa; la lucha en los comicios. En el Parlamento, la tribuna es accesible a la propaganda republicana; en las Diputaciones provinciales y en los Ayuntamientos, una gestión íntegra abre paso a los ideales políticos de sus sostenedores.

¿Por qué, pues, uno de los acuerdos de la unión republicana es el retraimiento de los comicios, que enerva y dificulta? Indudablemente lo entienden contraproducente los republicanos que pretenden fusionarse, cuando salvando todos los principios crean un partido sin adjetivo, fuerza regional no sabemos si con independencia absoluta de los organismos directivos del republicanismo español. Y precisa preguntar: ¿han mostrado su conformidad al acuerdo precedente los republicanos progresistas de la derecha cuya representación oficiosa en la prensa ostenta La Unión Democrática?

Hay que tener presentes las manifestaciones cotidianas del colega zorrillista; su repulsión a la lucha electoral, por todos co-

nocida, para fundamentar la pregunta.

Si la lucha electoral antes que beneficiar, perjudica, ¿cómo va a justificarse una unión cuyo móvil exclusivo son las elecciones?

Mucho nos equivocaremos, pero no debemos dejar de apuntar una duda nuestra: la de que al partido republicano único de Alicante ha de faltarle la cooperación de los zorrillistas.

Y se abrillanta más esta duda con una sola consideración: el modesto papel que sin duda se reserva a La Unión al publicar El Republicano.

Aparte de las elecciones, ¿qué se propone esa unión que tan á bombo y platillo pregonan los periódicos noticieros de la localidad?

En suma: Los acuerdos que se atribuyen a significados republicanos de la capital y que sucintamente hemos enumerado, serán comentarios obligados de los políticos durante algunos días. Ni más ni menos.

Nosotros hemos señalado los defectos de que adolecen en nuestro entender.

Contiene, desde luego, algunos más de que prescindimos en su exámen, porque nos falta espacio para dilucidar cual se merecen.

Política local y regional

Justicia cumplida

Cuando vinieron esas, entre las mil cosas crueles que llevaron a cabo fué la destitución de juez municipal de Alicante, presentando un papelote de la peor especie, pues en él se injuriaba y calumniaba á un cumplido caballero, que no se había inscrito ni una tahulla de un mal huerto, ni había pedido nunca 4.000 pesetas, por alquilar una casa en calle oscura, mal sana y traicionera.

El juez municipal se llamaba don Antonio de Paula Orts, y hoy, tras larga serie de peripecias, de vistas, de

fallos, de detenciones, ha llegado al orden de reposición.

Nuestra felicitación más cumplida le enviamos, que bien la merece quien fué tan vemente calumniado y atropellado en su honor y en su decoro.

Este botonazo de fuego, incrustado en la piel de los conservadores, nos recuerda una reunión magna habida años há entre proteccionistas y libre cambistas, cuando uno de los bancos en que estaban sentados los amigos del orador Orriols, en el Ayuntamiento, vino al suelo, exclamando Moret, muy oporturamente: así sea el proteccionismo en España, á golpe de maza. Es muy posible, que alguien, estando arrodillado oyendo miss, el día de la Candelaria, se le resba ara el bastón donde se apoyaba, viéndolo al suelo, como predicción del botonazo aplicado desde la villa y corte de España.

Quiera el cielo que el sol de la libertad luzca pronto; que nosotros nos bastemos para hacer un día y otro, y otro, historia de los sufrimientos, martirios, suspensiones, embargos, prisiones y calumnias, contra el partido liberal de esta circunscripción.

Rotas las aldabas

La misma pata siguen los conservadores en Madrid, que en provincias.

De allí arriba, dicen:

«En la conferencia que el general Blanco celebró ayer, con la reina, parece que expresó con toda claridad las quejas que tiene del ministerio; y deben ser muchas y graves, por cuanto por lo visto no tiene gran prisa en celebrar conferencias, ni siquiera hacer visitas de cortesía á ninguno de los consejeros responsables.

Al Sr. Cánovas le visitará después de almorzar hoy con el general Martínez Campos. Parece que esta actitud de los generales puede dar en breve plazo ocasión á cambios políticos de importancia que determinen una crisis ministerial.»

Es decir que gracias á las torpezas de la prensa con el general Blanco, Martínez Campos tiene ya un compañero y á él se ha agarrado para reivindicarse y volver á influir en la política.

Ya son dos los generales que están contra Cánovas.

Y los dos tienen buenas aldabas allí arriba.

En cambio, las aldabas que servían para quitar empleados, único bien en pro de esta quebrantada población, ya no suenan tampoco.

El puerto lo atestigüa; la reposición del Sr. Orts, lo dice; Torreveja, donde se constituirá el 11 el tribunal que ha de ver en la causa sobre elecciones, lo prueba; ya no suenan esas aldabas que difamaban á ciudadanos honrados, y sonaban menos, conforme vaya conociéndose el prelo, única capa que han podido hacer en el orden político, ha sido para abrigar al partido silvestista, más potente y más pujante, según corre el tiempo conservador.

No han sabido crearse seis amigos fieles, de esos que no lo son por agradecimiento.

Buen proceder

Merece elogios la conducta de la comisión provincial que, luchando con escasez de recursos que es el distintivo de S. E. adquiere por compra directa y con grandes ventajas para los intereses de la provincia, los artículos de primera necesidad en los establecimientos de beneficencia.

Esto que nos dice un amigo, lo corroboran como no puede menos, dada su seriedad, los hechos.

Triste es, ciertamente que la deuda provincial se eleva á las nubes por tantas y tantas atenciones que no se sufragan por falta de fondos, pero debemos reconocer que con unos ingresos mezquinos por negligencia indisculpables de los pueblos que no abonan el contingente, no se puede hacer más de lo que se hace con un celo é interés que debemos elogiar y elogiamos por parte de los señores diputados que componen la comisión.

Ante todo y sobre todo, indudablemente están los desgraciados que cobijan los establecimientos benéficos. Que si no es procedente atender meses y meses á los empleados, sería sumamente triste que el pan faltase á los enfermos ó á los asilados.

Y aunque la carencia de fondos pudiera traer hecho tan sensible, no esperamos que los señores que pertenecen á la comisión provincial, cejen en su propósito laudabilísimo y consentan sin su protesta enérgica tan deplorable resultante de las anomalías del caciquismo.

Un proyecto

En atento B. L. M., el distinguido periodista y alcalde de Tarrasa, señor D. José Ventalló Vintós, tiene la bondad de incluirnos la oportuna y discreta circular que para aminorar los efectos de la crisis obrera, dirige á aquel vecindario. Agradecemos la atención.

El plan de auxilios no puede ser más loable, y así nos complacemos en consignar. Actualmente en que son tan lamentables los efectos de la paralización de trabajos, es de notar en el proyecto que tan galana al par que hábilmente desarrolla en su circular el señor alcalde de Tarrasa, un propósito que tiende á beneficiar los intereses de los obreros, perjudicados dada la escasez de faenas y los de la población que ganan en mejoras de utilidad suma, dado el procedimiento que se encomia, y por cierto muy justificado, por la primera autoridad civil de Tarrasa.

Consiste en los siguientes términos que reproducimos de la circular:

«En el registro de la alcaldía figura actualmente los nombres de doscientos obreros tarrasenses que piden diariamente pan y trabajo, y el Ayuntamiento que para mitigar los funestos efectos de esta crisis tiene desde algún tiempo en ocupación á sesenta obreros, en semanas alternas, con el jornal de diez reales diarios y cotidianamente socorre también en alimentos, otros tantos hogares de pobres y enfermos, hondamente preocupado en la solución de tan grave problema, acordó en la sesión de ayer dirigir un patriótico llamamiento á la iusgotable generosidad y acendrado patriotismo de los tarrasenses, constituyendo juntas de auxilios por distritos ó barrios, compuestas de personas de todas las clases sociales y que en íntimo contacto con las clases obreras, conozcan sus verdaderas necesidades.

Se nombrarán comisiones de vecinos de reputación intachable y de honradez acrisolada, las cuales, auxiliadas por los dependientes del Municipio, dispondrán la recaudación á domicilio de las cantidades con que voluntariamente contribuya la generosidad de los vecinos.

Designadas estas juntas de distrito por el Ayuntamiento, de acuerdo con los alcaldes de barrio, elegirán de su seno un vocal delegado, que forma-

Pronunció Sebastián una imprecación terrible, una espantosa maldición. Vió llegar una montaña de agua rugiendo espumosa, y al movimiento espantoso del barco, tiró de la escala, que no tardó en ceder.

Momento de terrible efecto para Lorenzo y para cuantos con ojos compasivos miraban á Juan. Viéronle caer á dos ó tres varas de la fragata, mientras ésta, empujada de proa á popa adquirió una velocidad inexplicable, aproximándose al escollo con espantosa furia.

El capitán y uno de los marineros echaron al agua uno de los palos y teniendo en una mano el extremo de la cuerda con que le ataron, arrojáronse al agua, abrazándose al madero con angustiosa ansiedad.

En este momento oyóse el aterrador ruido del casco de la fragata al estrellarse contra la roca.

Veíanse en la espumosa y desigual superficie del Océano á algunos luchando con la muerte, á otros nadando y dejándose arrastrar por el oleaje.

La noche iba oscureciendo el horizonte, y el cuadro era más horroroso cada vez,

Los relámpagos brillaban con frecuencia. Aquí un gemido; allá el desesperado movimiento del que lucha con las olas produciendo ese ruido especial que hace erizar los cabellos.

—Al escollo... al escollo—dijo una voz casi sin aliento.

Mucho tiempo duró aquel cuadro de agonía, á las dos horas imponente silencio reinaba, y algún cadáver aparecía en la superficie alumbrado por el sulfúreo resplandor del relámpago.

El escollo asomaba la puntiaguda cúspide por la superficie y se ocultaba al paso de las olas.

Solo el mar y las nubes parecían los testigos de aquella escena de horror.

El desgraciado Juan había luchado algún tiempo contra el impetuoso furor del oleaje, en el cual brillaban los relámpagos como si las aguas destilasen ráfagas luminosas, subiendo muchas veces en espiral.

Juan pronunció el nombre de su padre y el de su hermana. Lorenzo lo llamó después de haber caído al agua.

Algunos momentos después de aquel cuadro en que parecía que la muerte imperaba nada más, un bulto ascendía con dificultad hácia el pico del escollo. Dos ó tres veces estuvo á pique de ser arrastrado hácia afuera otra vez aquel hombre. Se agarró con desesperación horrible á aquella roca y sufrió los embates del oleaje, dando un ay lastimero cada vez que al impulso violento de la ola chocaba su cuerpo contra los peñascos que le rasgaban la piel.

Cuando pasada una hora de aquella angustiosa situación, el viento cedió, la tempestad dejó en paz á las olas y la calma fué poco á poco restableciéndose, aquel hombre respiró como si hubiera tenido largo tiempo sin aire sus pulmones y con la fatiga del que tanto ha luchado por librarse de una muerte segura, procuró sentarse, y cuando recobró algún tanto las fuerzas, quiso gritar «Juan», pero no salió la voz de su garganta, porque la sed la había secado.

—¡Agua... agua!...—decía el pobre Lorenzo ya rendido y tendiéndose sobre la roca.

El agua del mar que se le había introducido por la boca y las fosas nasales de Lorenzo, contribuían á aumentar la sed.

Al poco rato, benéfica y abundante lluvia cayó sobre la roca y sobre el mar. Entre los peñascos formóse en un hoyo un pequeño depósito de agua, y Lorenzo, ahuecando la mano, bebió con desesperada ansiedad.

Miró hácia la superficie por ver si encontraba á algunos de sus compañeros, pero fué en vano.

¿Habían encontrado todos su tumba entre las olas?...

Diario de Alicante

EL CALENDARIO



Cerros

Para la línea de Madrid, se recoge la correspondencia, en los buzones hasta las dos de la tarde y ocho de la noche.—En la central, hasta las tres de la tarde y nueve noche.

Para la de Murcia, hasta las cuatro de la tarde en la central.

Ferrocarril

Línea de Madrid: Tren corto (hasta Venta la Encina); salida, 6:10 mañana; regreso 10:30 noche.—Misto, salida, 9:30 noche; regreso, 5:30 mañana.—Correo, salida, 3:20 tarde; regreso, 10:20 mañana.

Línea de Murcia: Misto, salida, 6:15 mañana; regreso, 9:54 mañana.—Correo, salida, 4:15 tarde; regreso, 7:28 noche.

Casa de Socorro

La guardia para hoy, está á cargo de D. Pascual Pérez.

rá parte de una junta central que se constituirá con la comisión de Gobernación, alcaldes de barrio, las autoridades civil y eclesiástica, los diputados á Cortes y provincial, los presidentes del Instituto industrial, Cámara de Comercio, casinos, ateneos, asociaciones y representantes de la prensa local.

Se procurará con la recaudación semanal, mensual ó trimestral del vecindario, dar ocupación á los obreros necesitados, y á este fin, las comisiones de distrito ó las juntas de barrio, propondrán á la junta central todas aquellas mejoras públicas, de utilidad, ornato ó embellecimiento que sean convenientes en sus respectivos distritos, con lo cual al propio tiempo que se proporcionará algún trabajo á los obreros necesitados, se llevarán á cabo reformas benéficas para Tarrasa y para la propiedad urbana, quedando en cierto modo resarcidos los propietarios de sus generosas dádivas.

Se utilizarán en dichas obras públicas por suscripción popular, en primer término, á los hijos de Tarrasa y á los obreros a vecindados de algún tiempo en esta ciudad, (condición indispensable), que carezcan en absoluto de medios de subsistencia.

Ecós políticos

En Aranjuez ha habido un motín para pedir que baje el precio del pan.

Si el señor ministro de Hacienda hubiera ido á comprar espárragos, estaría á estas horas el gobierno bien enterado de todo lo sucedido. Y no que así está asperges.

Ayer visitó una comisión de autores dramáticos al señor ministro de la Gobernación.

Este señor ministro, tan caballero siempre y tan olvidadizo de las leyes en algunos casos, recuerda el título de un drama de Echegaray:

O locura ó Santidad.

Carta de Madrid

2 de Febrero de 1897.

Señor Director de EL GRADUADOR.

Muy señor mío: Al salir el señor Cánovas de conferenciar con el general Blanco ha conversado con algunos periodistas que le esperaban.

Cánovas ha dicho que Blanco no piensa contestar por ahora á los ataques que le han dirigido varios periódicos, reservando su defensa para cuando se abran las Cortes.

El presidente del Consejo ha manifestado que las reformas se aprobarán en la reunión de ministros que se celebrará mañana ó el miércoles, con el objeto de que las firme el jueves la regente y puedan publicarse en la Gaceta el viernes próximo, ó á lo más tardar el sábado.

Antes se consultará el texto de las reformas con el marqués de Apezteguía y con los jefes y prohombres de los partidos políticos.

El Sr. Cánovas niega importancia á los encuentros que han ocurrido á retaguardia de las tropas que manda el general Weyler en provincias que se dan ya como pacificadas.

Suyo afectísimo, El Corresponsal.

Noticias de todas partes

Murió la infanta

Sevilla está de duelo con la muerte de la virtuosa infanta doña María Luisa Fernanda.

¡Dios haya acogido en su seno á la que fué figura esencialmente sevillana!

La señora de Sagasta

Continúa la postración y el peligro de muerte de la digna y virtuosa señora de Sagasta.

Este hállase abatidísimo, y ouesta no poco trabajo conseguir que algunos momentos salga de la alcoba de la enferma.

Hacemos votos porque no se cumpla el pronóstico de los médicos, y que la enferma recobre la salud perdida.

A última hora se nos comunica que murió ayer á las doce de la mañana.

Enfermo

Se encuentra enfermo de algún cuidado, nuestro querido amigo el acreditado comerciante de esta plaza don Casimiro García, hermano de nuestro compañero de redacción don Eduardo.

De todas veras lo sentimos y hacemos fervientes votos al Todopoderoso, para que pueda recobrar la salud perdida tan estimado amigo.

Un consejo á nuestros lectores

En estos días de frío en que tan bien sientan las bebidas que hagan entrar en reacción al organismo prestando calor y vida á todos los miembros, es muy oportuno recordar que el COGNAC DOMEQ fabricado con especial cuidado y producto puro de las excelentes uvas que produce la campiña jerezana, es el mejor de cuantos se presentan en los mercados, y que á su buen gusto y aroma reúne cualidades altamente higiénicas.

Comercio

Ha quedado disuelta la sociedad mercantil colectiva establecida en Novelda y con sucursal en Amería, «Tomás Abad é hijos».

Continuará las operaciones de la misma, realizando sus créditos pendientes, según escritura otorgada ante el notario de Novelda, D. Antonio Sánchez Vegerano, una nueva colectividad respetable que girará bajo la razón social de «Tomás Abad y hermano».

Píldoras Anti-dispépticas del doctor Heinzelmann

Ceráfico que he usado en varias personas de mi familia para enfermedades de los intestinos, desarreglos biliosos, cólicos, afecciones del hígado y del estómago, estreñimiento, hemorroides, mareo, náuseas y jaqueca, las píldoras Anti-dispépticas del doctor Heinzelmann y me es muy grato certificar que nunca han dejado de esforzarse una cara rápida, aún en los casos más obstinados. Agradezco firmo presente.—Federico D. Smith.—(Firma legalizada).

Precio del frasco, 3'90 pesetas.—Agente en Alicante, D. Vicente Benet, Mayor, 4.

Torna

Ha sido elevada á la superioridad la torna formada por la junta provincial de instrucción pública para la provisión de la secretaría de la misma, vacante por jubilación de don Francisco Cortés.

Obtiene por unanimidad el número

1, el maestro propietario de la escuela superior de niños de Orihuela, letrado y profesor normal, D. Roque Bellido Garcés.

Anemia clorosis

Entre las enfermedades que más víctimas producen en este país en los últimos tiempos, y según las estadísticas en primer lugar la anemia, la clorosis y las dolencias que son á consecuencia de pobreza de sangre. Las píldoras del doctor Heinzelmann por la sabida fórmula de su preparación, es el único medicamento capaz de combatir las.

Atendiendo su pedido, declaro que en nuestra casa persona de familia que sufría en extremo de dolencias escrofulosas, en estado adelantado de anemia curóse radicalmente usando las píldoras de hierro del doctor Heinzelmann.

Por ser verdad paso el presente.—Capitán Francisco Cayetano Soares.—(Firma reconocida).

Precio del frasco, 3'90 pesetas.—Agente en Alicante, D. Vicente Benet, Mayor, 4.

Nuestros vinos

Desde el 24 de Diciembre último, á igual día de Enero, se han embarcado por el puerto de esta ciudad, 21-400 pipas de vino para el extranjero, siendo los puertos destinatarios que mayor número de pipas han recibido, Rouen, Burdeos, Nantes, Cete y Marsella.

También se han embarcado pipas para Hamburgo, Amberes y otros puertos del Norte de Europa.

El precio medio de este caldo en los principales puntos productivos de la provincia es pesetas 1'75.

La demanda es poco activa.

Los que quieran convencerse de los buenos resultados que se obtienen con el «Estómago Artificial», pidan folletos que se dan gratis en la farmacia de Rodríguez, Mayor 23, y verán infinitas cartas de enfermos agradecidos.

Sección recreativa

La Dolores

Impresiones de la noche del estreno

El solo nombre del eminentísimo maestro D. Tomás Bretón, atrajo á nuestro elegante teatro Principal un numeroso y escogido público, ansioso de saborear las imponderables bellezas de la inspirada partitura de la ópera «La Dolores», basada en el grandioso drama de F. Irujo y Codina, que lleva el mismo título.

Conocida de todos es tan hermosa producción, por lo que huelga comentarla, aunque bien favorablemente lo merece; así es, que después de enviar el aplauso que al genial autor dramático se debe, entraremos de lleno en la escabrosa misión que como revisero de espectáculo me impongo.

Uando de una frase vulgar, que copie por lo gráfico, di é que el teatro estaba de bote en bota. Como que á las dos de la tarde no quedaban ya localidades en taquilla.

El aspecto de la sala, brillantísimo. En los palcos, plateas y sillones, destabran con su espléndida belleza lo más escogido de nuestras distinguidas damas.

¡Atención! La función va á comenzar.

El maestro Catalá ocupa su sillón; empuña la batuta y dá con ella los consabidos golpes á su atril, como signo de prevención dirigido á los profesores de orquesta.

El rumor decrece, se debilita, se amortigua y un silencio profundo precede á los primeros compases del preludio de la ópera, que es un número sencillo, delicado y digno del inspirado compositor.

Difficil por no decir imposible, sería para mí el ir enumerando una á una las bellezas que encierra toda la partitura, y mucho menos formar acerca de ella un juicio crítico, del cual Dios me libre, pues por mi desgracia soy profano en el divino arte de Meyerber y Verdi; así es que, prescindiendo el meterme en libros de caballería, me daré por muy satisfecho si llevo á cumplir con mi humilde misión de revisero, y me contentaré con reseñar el espectáculo, tal cual lo percibieron mis sentidos.

Al levantarse el telón, aparece la plaza de Calatayud. A mi derecha el mesón de la Gaspara; á mi izquierda una alpargatera. La gente del pueblo canta un bonito coro. Escúchese el redoble del tambor y aparece un sargento (Banquells) y varios soldados. Canta sus aventuras y conquistas hasta que aparece la protagonista de la obra á compás de una música, viva, alegre, juguetona y que refleja fielmente el carácter y costumbres de la Dolores. ¿Quién al verla no la juzga tan coquetuela como su canto? ¡Qué tríos! ¡Qué modulaciones! Las notas que brotan de la garganta de Dolores, asemejan el alegre jugueteo de alborozados pajarillos. No hay más que oír a para decir: esa es la Dolores de la copla famosa.

El ricaoón Patricio y el sargento, beben á la salud de la baturra, la cortejan y la obsequian.

El duo de Dolores con su antiguo amante Melchor, es gradioso y demuestra una labor escogida. La música ya ligera y sentida, ya potente y amorosa, demuestran los encontrados sentimientos que se agitan en los corazones de ambos.

En donde en verdad puso el maestro Bretón toda la inspiración de que es capaz su genial imaginación, ha sido en la jota final del primer acto. Eso es de la tierra, porque sí. ¡Aragónés pure! ¡Cuánta belleza encierra la jota! ¡Cuánta vida rebosa! Es un final de acto de un efecto sorprendente. Luz, colores, armonías, juventud, belleza, vida: todo en revuelta amalgama, todo formando abigarrado conjunto y barajado en agradable desorden, como los cristales del caleidoscopio. ¡Bravo, maestro! ¡Viva Aragón! ¡Viva España!

El público aplaude entusiasmado y la jota merece los honores de la repetición.

Pero... ¿qué continuar hablando de la obra? ¿qué ensalzar las bellezas de tal ó cual pasaje lírico? Toda, toda la obra, sin excepción, desde el primer acorde hasta la nota final, es una labor fina, delicada, una verdadera hliigrans: la legítima producción de la inspiración y el génio.

En resumen: que el público quedó satisfechísimo.

En cuanto á los artistas que interpretaron la obra, merece especial mención la señora S. Riano (Dolores), y el Sr. Torón (el Sr. Patricio).

La primera cantó con mucho amore su difícil partícula, lució sus hermosas facultades y demostró que cuando quiere es una verdadera artista.

El Sr. Torón, muy en carácter y posesionado de su papel.

Los Sres. Ríos, Gasco y Banquells, cumplieron como buenos, lo mismo que la señorita Baeza.

Los aplausos fueron para el director de la orquesta Sr. Catalá. Bien lo mereció, porque luchó con muchos inconvenientes.

La orquesta bien, pero aún faltan ensayos.

Lo mismo digo á los coros.

**

Anoche y anteanoche volvieron á representar la famosa obaa de Bretón, siendo interpretada por todos los artistas con mejor éxito que la noche del estreno, que á decir verdad adoleció de falta de ensayos.

La orquesta, por su parte, también coadyuvó al éxito lisongero que ha alcanzado la representación de una obra tan difícil y de tanta ejecución como es «La Dolores», y que ha sido puesta en escena con solo media docena de ensayos, siendo así que en otros teatros ha estado más de un mes en estudio.

En ambas funciones se han obtenido otros tantos llenos.

Mi enhorabuena á la empresa.

F. J.

Sección de espectáculos

Teatro Principal

Esta noche se pondrá en escena la primera representación de la grandioso zarzuela de espectáculo, en tres actos y diez cuadros, «La guerra snta».

Entrada general, 50 céntimos.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Madrid 3 (3t.)

Noti cia de Cuba

Un cablegrama oficial de Cuba da cuenta de que la columna del comandante de ingenieros Sr. La Cuadra, ayudada por fuerzas de infantería de marina y una guerrilla de voluntarios, ha batido cerca de Guanés (Finar del Río) al enemigo que se hallaba emboscado.

El fuego duró hora y media, y los nuestros se batían con extraordinario arrojo.

Viendo el teniente Sr. Medina que los insurrectos trataban de envolver á la columna, salióles al encuentro, obligándoles á retroceder, y acabando por disperserles á la llegada de la columna Melgajoz.

Otras fuerzas sostuvieron varios encuentros matando seis insurrectos destruyéndoles un campamento y cogiendo gran número de reses, armas y otros efectos.

Telegrama del Casino

Madrid 3 (3'29 n.)

Fallecido señora Sagasta. Nombrádose Correa jefe cuartito militar Rey.

Nada oficial Cuba Filipinas. Reprimida Perú rebelión militar varios muertos heridos. Disminuye peste India.

Bolsa

Cotización, 66'00.—Cambios París, 24'30.

ALICANTE—1897: IMPRENTA DE LA VIUDA DE R. JORDÁ A CARGO DE JOSÉ COMA

Las píldoras del Dr. HEINZELMANN

SON DE TRES CLASES:

Antidispépticas,

Ferruginosas

y Expectorantes.

PRODUCTO BRASILEIRO

Agente en Alicante, VICENTE BENET, Mayor, 4.

**CATARROS, TOS PERTINAZ, BRONQUITIS
PLEURESIA**

Tisis pulmonar, Tuberculosis

En los Hospitales de Francia se han obtenido los mas brillantes resultados empleando las

CÁPSULAS SERAFON

DE GUAYACOL Y IODOFORMO

Y LAS

Cápsulas Serafon de Guayacol, Iodoforma y Eucalipto.

De venta en la farmacia de D. Vicente Sorribes, calle de Riego, núm. 20.

La Harina lacteada Nestlé está recomendada desde hace mas de 25 años por las PRIMERAS AUTORIDADES MÉDICAS de TODOS LOS PAISES. Es el alimento mas generalizado y mas apreciado para los niños y los enfermos.

15 diplomas de honor **HARINA LACTEADA NESTLÉ** 18 medallas de ORO



- La Harina lacteada Nestlé contiene la mejor leche de los Alpes Suizos.
- La Harina lacteada Nestlé es de muy fácil digestión.
- La Harina lacteada Nestlé evita los vómitos y diarrea.
- La Harina lacteada Nestlé facilita el destete y la dentición.
- La Harina lacteada Nestlé la toman con gusto los niños.
- La Harina lacteada Nestlé es de una preparación fácil y rápida.
- La Harina lacteada Nestlé reemplaza ventajosamente la leche materna cuando esta es deficiente.

La Harina lacteada Nestlé es sobre todo de un gran valor durante los calores del verano cuando los niños son acometidos de enfermedades infantiles.

De venta en las Farmacias, Droguerías y Ultramarinos. Para pedidos dirigirse a la Sra. Vinda de Rafael Romero, Jerez de la Frontera, único agente en toda España.

Tónico genitales Morales

DEL DOCTOR

Célebres píldoras para la completa y segura curación de la debilidad, espermatorrea y esterilidad. Cuenta 29 años de éxitos y son el asombro de los enfermos que las emplean. Principales boticas, a 30 reales cada una, y se remiten por correo a todas partes.

Doctor Morales, Carretas, 39.—Madrid

En Alicante: Farmacia de D. José Soler.

Influjo del AGUA de LOECHES LA MARGARITA

SOBRE LOS MICROORGANISMOS, SEGUN EL ANALISIS PRACTICADO POR EL DOCTOR MENDOZA

Para determinar el sabio bacteriólogo Dr. Mendoza el influjo de la mineralización del agua de LA MARGARITA EN LOECHES (há tiempo preconizada y reconocida por el protomedicato como antiparasitaria) sobre los microorganismos, procedió a confeccionar con ella medios de nutrición, tomando un litro de la misma para 500 gramos de carne y adicionándole el 1 por 100 de pepsina y el 1/2 por 100 de cloruro de sodio a 100 centímetros cúbicos de dicha maceración.

De los 400 centímetros cúbicos restantes se hicieron dos porciones: a una se le añadió gelatina al 10 por 100 y a la otra agar agar al 2 por 100.

Con estos medios se emprendieron las pruebas, que fueron como sigue:

1.º Se hicieron doce placas: seis con el substratum gelatinado y seis con el agar agar, las cuales, una vez solidificadas, se expusieron al aire libre a fin de recoger sus gérmenes y ver las facilidades ó dificultad que el medio confeccionado con el agua en estudio ofreciera a su desarrollo.

Expuestas por diez minutos al contacto de la atmósfera, se llevaron a la estufa; las de gelatina de 18 a 20º centígrados y las de agar agar a 37º.

2.º En otros tubos de gelatina y agar se sembraron por picadura: bacillus subtilis, fluorescens putridus, liquefaciens, vidrio luteus, spirillum cholerae, rubrum, firklevi, concentricum micrococcus movilis, ossetacens, liquefaciens, micrococcus cereus albus, aureus, pirogenus, erisipelatis.

De las primeras experiencias en placas resultó que en ninguna de ellas se desarrollaron las variedades que constantemente existe en el aire, y sólo pudo percibirse la evolución de micrococcus luteus y las mucedineas aspergillus glaucus y el penicillium glaucus; no aparecieron otras especies a los diez, a los veinte ni aun a los treinta días después de la sembra.

En las segundas experiencias el resultado fué constantemente negativo; ninguna de las siembras por picadura dió fructificación, quedando completamente estériles.

Con la gelatina y el agar, a que se adicionó el cloruro sódico, se repitieron las mismas pruebas, sin lograr otros resultados que los anteriormente expuestos.

Estas afirmaciones del sabio bacteriólogo Dr. Mendoza, comprobadas nuevamente por el eminente Dr. D. Benito Avilés, médico director del establecimiento de LA MARGARITA EN LOECHES en los enfermos mismos durante la temporada balnearia última demuestran la utilidad del agente hidromineral aplicado en bebida y tópicamente en baño, loción, ducha, pulverización etcétera etc., para combatir aquellas dermatosis sostenidas por, gérmenes ó seres parásitos, ó que dan lugar a su producción, entre ellos el micrococcus erisipelatis.

Con razón, por lo tanto, esta agua sulfatada sódica, fuertemente mineralizada, compete con las sulfurosas en el tratamiento de la gran mayoría de las dermatosis, por sólo su acción misma.

Estas afirmaciones del sabio bacteriólogo Dr. Mendoza, comprobadas nuevamente por el eminente Dr. D. Benito Avilés, médico director del establecimiento de LA MARGARITA EN LOECHES en los enfermos mismos durante la temporada balnearia última demuestran la utilidad del agente hidromineral aplicado en bebida y tópicamente en baño, loción, ducha, pulverización etcétera etc., para combatir aquellas dermatosis sostenidas por, gérmenes ó seres parásitos, ó que dan lugar a su producción, entre ellos el micrococcus erisipelatis.

Por lo dicho, que es la sabia confirmación de lo ya popularmente conocido, esta agua, con ser tan purgante, es aún mucho más curativa, y de usarse con frecuencia, evitarían muchas enfermedades, que, una vez declaradas, cura mejor que esos específicos cuya naturaleza intrínseca se desconoce, y de ahí que el público la favorezca sobre todas, habiéndose vendido en el último año.

MAS DE DOS MILLONES DE PURGAS

Venta en todas las farmacias y droguerías.—Depósito central: Jardines, 15, bajo

ENCUADERNACIONES
DE LUJO Y ECONÓMICAS

LIBROS RAYADOS

CARPETAS—SOBRES

IMPRENTA

DE

EL GRADUADOR

Progreso, 6 y Mayor 52.—Alicante

Periódicos diarios

REVISTAS

TAJERETAS

B. L. M.

CIRCULARES

MENÚS

FACTURAS

Y TODA CLASE

DE

trabajos tipográficos



En la Administración de este periódico se admiten esquelas de defunción, hasta las seis de la mañana.